
  

SESION DECONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 11— 2010

En Concepcién, a jueves 19 de agosto de 2010 en dependencias del Sa
Azul de la Direccién de Bibliotecas tuvo lugar la Sesion Ordinaria de Consejo
Académico de la Universidad de Concepcién, presidida por el Sr. Rector,
don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO,Vicerrector, ALBERTO

LARRAIN PRAT y MARCO MOSSO HASBUN,Prosecretario General.

DecanosSres.:

RODOLFO ARAYA DURAN,Facultad de Ciencias Fisica y Matematicas.

CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia.
NELSON CARVAJAL BAEZA, Facultad de Ciencias Biolégicas
SERGIO CARRASCO DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales.

FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y

Oceanograficas.
ABELARDO CASTRO HIDALGO,Facultad de Educacion.
RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
MIGUEL ESPINOSA BANCALARI, Facultad de Ciencias Forestales.

RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.

EDUARDO HOLZAPFEL HOCES,Facultad de Ingenieria Agricola.

JORGE ROJAS HERNANDEZ,Facultad de Ciencias Sociales.

RICARDO UTZ BARRIGA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia.

Invitados Permanentes: Sr. Fernando Bérquez Lagos, Director General

Campus Chillan, Sr. Luis Hauenstein Dorn, Director Campus Los Angeles,

Sr. Luis Navarrete ZUfiga, Director Escuela de Ciencias y Tecnologias y Sr.

Miguel Campos Salazar, Director Escuela Educacién del Campus Los

Angeles.

En reemplazo del Decano de las Facultad de: Odontologia, Humanidades y

Arte, Cs. Quimicas, Cs. Econémicas y Administrativas e Ingenieria, asisten:

Sr. Mario Aguirre Sanhueza (Vicedecano), Sra. Mary Fuentes Morrison

(Vicedecana), Sr. Carlos Millan Herrera (Vicedecano), Sr. Carlos Baquedano

Vergara (Vicedecano) y Sr. Raul Benavente Garcia (Vicedecano).

Representacién Estudiantil: Sin representacion.

Excusas: Sr. Alejandro Santa Maria S., Decano Facultad de Ciencias

Veterinarias y Sr. Rodolfo Walter D., Secretario General.

Invitados: Sr. Arturo Mora C., Director de Estudios Estratégicos.
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1. ACTA

e Sesién Extraordinaria N° 09-2010 de
22.07.2010. Se adjunta.

2. CUENTA

-  §&r. Rector

* Comision de Facil Despacho

a) Modificacién Organica el Reglamento Interno
de la Facultad de Cs. Forestales.

b) Modificacién de clausula octava del Convenio
que forma parte del Programa de Doctorado
en Ciencias mencion Microbiologia.

3. ACREDITACION INSTITUCIONAL: AVANCES Y
COMPROMISOS. Expone Sr. Arturo Mora C., Director de
Estudios Estratégicos.

4. ANALISIS DESDE LA PERSPECTIVA DE LA
UNIVERSIDAD DE CONCEPCION SOBRE POLITICAS DE
EDUCACION SUPERIOR. Informe de la Comisién del
Consejo Académico. Se adjunta documento.

5. VARIOS.

Se abre la sesion a las 09.38 horas.

PRIMER PUNTO: ACTA

Ofrecida la palabra, no se suscitaron observaciones y por
unanimidad de los Sres. Consejeros, se aprobé el acta de Sesién
Extraordinaria N° 09-2010 del 22.07.2010.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA.

1.- Sr. Rector.

Carrera de Derecho en el Campus Chillan.
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El Sr. Rector indica que desea entregar una informaci¢ et fee
. "Ep # cng

Consejo respecto de la Carrera de Derecho en Chillan, la que ya cue # =   el primer Licenciado en Ciencias Juridicas y Sociales, para lo cual, solicita7at

Decano de la Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, el Sr. Sergio
Carrasco D., informe sobre este importante hecho.

E! Sr. Sergio Carrasco D., indica que en la Carrera de Derecho
en Chillan, que cumplié 5 afios en diciembre del afio 2009, el jueves de la
semana pasada, tuvo lugar el primer examen delicenciatura, y el alumno
que lo rindid, obtuvo nota 7.0. Destaca en forma especial, que con ello se
cumple lo establecido en fa malla curricular de la Carrera, en que el alumno
debe graduarselo antes posible.

2.- Comision de Facil Despacho.

El Sr. Rector sefiala que el punto sera presentado por el
Decano Sr. Miguel Espinosa B., miembro de la Comision de Facil Despacho,
atendido que el Decano Sr. Patricio Oyaneder J., que la preside, excuso su
asistencia por razones personales.

El Decano de la Facultad de Ciencias Forestales, Sr. Miguel
Espinosa B., inicia su presentacién, asistido por la Minuta a que hace

referencia y que se reproduce a continuacién y cuya tabla considera dos
materias: 1.- Modificacién al Reglamento Interno de la Facultad de Ciencias
Forestales y 2.- Modificacion de la clausula octava del convenio que forma
parte del Programa de Doctorado en Ciencias mencion Microbiologia.

a.- Modificacién al Reglamento Interno de la Facultad de Ciencias
Forestales.

Se informa que el sefialado Reglamento vigente se encuentra
aprobado mediante Decreto U. de C. N° 2002-121 de 17 de junio de 2002, y
que se ha efectuado una modificacién organica del mismo, a través del
documento adjunto.

Comenta, que esta materia fue informada favorablemente a través de
la Prosecretaria General y por el Servicio Juridico.

Con el mérito de los antecedentes indicados, se prest6 aprobacion a la
modificacién organica al Reglamento Interno de la Facultad de Ciencias
Forestales, quedando en condiciones para proponer su aprobacién al
Consejo Académico.

b.- Modificacién Clausula Octava del Convenio que forma parte del
Programa de Doctorado en Ciencias Menci6n Microbiologia.
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antecedentes de creacién del citado Programa volvieran a la Comision
Facil Despachoa objeto que severificara el cumplimiento de ciertos alcances
que fueron formuladosen tal sesiOn, y luego los informara al Consejo, lo que
ocurrié justamente, en la sesién de 3 de junio pasado.

Uno de los alcances informados decia relacién con la introducci6n de una
clausula (N° 8) al convenio a celebrarse con la Universidad Austral, que
resguardara las eventuales dificultades econdmicas que surgieran, de modo

de poner término al convenio.

2.- Puesto en conocimiento de la citada Universidad el convenio y en
especial dicha clausula 8#, ésta ultima fue objeto de reparos en su redaccion,
proponiendo un texto nuevo. Revisado el documento, se procedi6 a sugerir a

la citada Universidad, una redaccién, que permitiera cumplir con el acuerdo
del Consejo Académico en orden, a que se podia poner término al convenio
cuando surgieran dificultades.

De esta forma se consensué una nueva redaccién de dicha clausula octava

por parte del Servicio Juridico, y que en definitiva fue aprobada por la

mencionada Universidad.

3.- De esta forma, no existen reparos que formular a la nueva redaccién de

la sefialada clausula octava.

4.- Cuenta con el informe favorable del Servicio Juridico.

5.- En consecuencia, se pone en conocimiento del Consejo Académico
dando cuenta de este hecho, sobre la citada clausula octava y quedando en
definitiva el convenio en condiciones de ser suscrito por ambas
Universidades para el desarrollo del Programa de Doctorado mencién
Microbiologia.

Termina su exposicion, sefialando que los antecedentes vistos por la

Comisién y de los cuales se ha formado carpeta de los mismos,llevan a la
Comisién de Facil Despacho a proponeral Consejo Académico, se aprueben
los dos asuntos expuestos precedentemente.

Acuerdo N° 26 — 2010

Por unanimidad de los Sres. Consejeros, se aprueba la propuesta
presentada por la Comision de Facil Despacho del Consejo Académico,
sobre modificacién organica al Reglamento Interno de la Facultad de
Ciencias Forestales, asi como también, la modificacioén de la clausula
octava del convenio que forma parte del Programa de Doctorado en

Ciencias mencion Microbiologia, conforme a los antecedentes adjuntos,
que formanparte de la presente sesion y del acuerdo de la misma.
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 TERCER PUNTO: ACREDITACION INSTITUCIONAL: AVANCES|
COMPROMISOS.

El Sr. Rector indica que el punto sobre acreditaci6n institucional
qued6 pendiente en la sesién anterior, por lo que a continuacién pasara a
exponerlo, el Sr. Director de Estudios Estratégicos, el Sr. Arturo Mora C.

Comenta que se logré una acreditacién por seis afios a contar
del afio 2004, en seis areas que era posible acreditar, porque hoy solo
alcanzan a cinco.

Informa que la Direccién de Estudios Estratégicos ha estado
trabajando arduamente en esta materia por mas de un aflio y se espera
poder tener el mejor resultado en esta acreditacién institucional; destacando,
que los indices de que se disponen demuestran que se ha mejorado
sustancialmente en los ultimos seis afos.

El Sr. Arturo Mora C., inicia su exposici6n, apoyandose en
las transparencias que se reproducen a continuaci6én, (que se remitiran a los
Sres. Decanos via correo electrénico junto a otros antecedentes de
importancia), y en donde ademas, se detiene, para resaltar determinados
aspectos que se estiman de importancia:

 

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

Acreditacion Institucional 2010
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GESTION DEL
PERSONAL

REDISENO
CURRICULAR

CALIDAD DE LA
ENSENANZA

" INDICADORES
PREGRADO Y

CONTROL DE
GESTION

DESARROLLO
AREAS DEBILES
(INV. ¥ VING)

INDICADORES
BIBLIOTECA  
 

 

 
 

C
T
A
A
P
R
O
E
<
5

 6de 16

 

7é

Cod
ne

a.
Ld

   SE
CR
ET
AR
IO

GE
NE
R

  

    

 

 



  LJ
   

  

 

4 ek
,

 

 

C
T
A
A
P
R
O
B
*

C
O
N
F
E
C
H

  

 

 

 

Faltan programas concretos
de desarrollo asociadosa la
captacion y renovaci6ndel

personal académico

CNAP 2004 Eau  
 

ACCIONES/RESULTADOS 2005-2009   
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| Profundizar y acelerar la aplicacién de mecanismos
para evaluar calidad de ensenanza
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No se cuenta con un conjunto adecuado de
indicadores, aceptados y reconocidos

institucionalmente, que permitan medir el avance |
del Plan y de sus estrategias.  
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| Profundizar relacién de Ia investigacién conel sector |
productivo y con el postgrado  
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. Debilidad clara en el desarrollo de las Greas de
Ciencias Sociales y Humanidades.

. Disparidad entre unidades, y necesidad de
mecanismos para captar demandasdei medio.

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

- Debilidades en cuanto al equipamiento electrénico
en biblioteca, asi como indicadores de su

funcionamiento y uso.

Titulos disponibles/N°d

alumnos. ee

Volumenesde alta
demanda/ N* de alumnos

49S

Bases de datos(MUS$} == 50.
Suscripciones {MUs$}
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Proposito

Evaluar el cumplimiento de la misién

institucionaly verificar la existencia, aplicacién

y resultados de mecanismoseficaces de

autorregulacién y de aseguramiento dela

calidad alinterior de la Institucion.
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Etapas
Autoevaluacién

Evaluacién Externa

Dictamen de Acreditacién

Reposiciénante CNA / Apelacién CSE

Autoevaluacion
Proceso Analitico que busca verificar el

cumplimiento oportuno y satisfactorio de los

objetivos y fines institucionales en torno a

cada area
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AcreditacionInstitucional
 

Objetivo de la Visita

Validar antecedentes emitidos en el informe

Verificar grado de socializacién del proceso
Buscar respuestas en aspectoscriticos

Misién y Visi6n compartida

 

 

 
 

Ofrecida la palabra, intervienen los Sres. Consejeros y asistentes a través de
consultas, comentarios y alcances sobre la presentacion efectuada, entre los
que se destacan, y de manerasintética lo siguiente:
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 - El Sr. Fernando Bdérquez L. Director General del Cam
Chillan, sefiala que los datos entregados por el Director de Estudios
Estratégicos son  valiosos y permiten dar confianza en su analisis y
proyeccion. En el mismo sentido, se expresa el Sr. Jorge Rojas H.,Decano

de la Facultad de Cs. Sociales quien agrega algunos elementos de la
formacién por competencia. Se refieren también a la presentacién efectuada

por el Sr. Mora destacando su aporte los Srs. Eduardo Holzapfel H., Decano
de la Facultad de Ingenieria Agricola, Ricardo Utz B., Decano de la Facultad
de Arquitectura, Urbanismo y Geografia y el Sr. Raul Benavente G.,
Vicedecanode la Facultad de Ingenieria.

A continuacién intervienen los Srs. Jorge Rojas H., y Fernando
Bérquez L. quienes formulan alcances sobre la necesidad de implementar un
procedimiento en la Comunidad Universitaria a través de las Facultadesy la
Direccién de Estudios Estratégicos para una adecuada informacién sobre el
proceso de acreditacion y asi de esta forma responder adecuadamentea los
requerimientos de los pares externos encargados del proceso. El DecanoSr.
Rojas se refiere a la conveniencia de llamar la atencién en ciertos puntos
criticos que aparecen del informe, como son, el modelo de educacién propio
de la Universidad, tema que se encuentra en el punto de la calidad de
ensefianza; otro, sobre el control de la gestién, que se debe modernizary, un
ultimo, relativo al promedio de afios detitulacién y graduacién que es mayor
al esperado. El Sr. Rector, hace presente que un elemento importante en
esta materia lo constituye el PLEV, que permite a los estudiantes recuperar y
avanzar en sus estudios de la Carrera que cursa.

- El Sr. Eduardo Holzapfel H. comenta sobre e! establecimiento de

un hecho que debe destacarse; que a la Universidad le cuesta mucho mas
formar un profesional de calidad que otras Universidades,al recibir alumnos

con bajos puntajes lo que revela un mérito mayor en su trabajo final, y
permite ademas,incluir esta relaci6n como indicadordel proceso.

-EI Sr. Raul Benavente G., formula un planteamiento respecto de
los efectos del Decreto UdeC N° 2010-033 de 26 de abril de 2010 relativo a
medidas de orden financiero y presupuestario para ej afio 2010, en cuanto a
que afectaria la contratacion de académicos con grado de doctores porfalta
de presupuesto y, que con ello deberia volverse al sistema antiguo de
contratar Instructores para luego, dentro de cierto plazo doctorarlos:
afectandose la calidad académica de la Universidad.

EI Sr. Rector, sobre lo planteado, advierte, que las medidas contenidas en el

Decreto mencionado, tienen su justificacién en la responsabilidad que deben
asumir las autoridades de la Universidad para asegurar la viabilidad
econémica y la sustentabilidad de la Corporacién. Afiade, que ello se
relaciona con el endeudamiento, tema en el cual muchos Decanos han
manifestado inquietud, la que también se ha expresado en declaraciones de

iS de 16

  

   

 



   

terceros ajenos a esta Casa de Estudios que en otros ambitos de accié
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para cumplir con el beneficio de renta vitalicia, de modo, que al resp to
debe obrarse con mucho cuidado y prudencia como Io ha explicado en f
reiterada en anteriores reuniones del Consejo Académico. Indica ademas el
Sr. Rector, que el efecto particular en cuanto afectaria la calidad académica
que se quiere pretender dar al mencionado Decreto, no se va a producir, ya

que lo que persigue, es mejorar la eficiencia en el uso de los recursos
universitarios, velando siempre en el cumplimiento cabal de las funciones
académicas fundamentales de la Universidad.

CUARTO PUNTO: ANALISIS DESDE LA PERSPECTIVA DE LA
UNIVERSIDAD DE CONCEPCION SOBRE POLITICAS DE EDUCACION
SUPERIOR.Informe de la Comisién del Consejo Académico.

El Sr. Rector indica que la Comisi6n hizo su trabajo, entregando
el informe respectivo, que fue objeto de ciertas observaciones, reflejadas en
dos documentos.

Al efecto propone, atendido lo avanzado de la hora, que la
Comisi6n estudie las referidas observaciones y presente un documentofinal
en el proximo Consejo Académico para su consideracidon.

Los Decanos Abelardo Castro H., y Jorge Rojas H., integrantes

de la mencionada Comision, se refieren por separado a diversos aspectos
que debe contenerel Informe, entre los que se pueden destacar entre otros,
lo relativo a la coherencia y consecuencia sobre los planteamientos, y que los
bienes del Estado son para el bien comun, y que aquel necesita de
organizaciones de Educacién Superior fuertes para el desarrollo de la

Ciencia y Tecnologia.

QUINTO PUNTO: VARIOS

No se produjeron intervenciones.

Se levanta la sesi6n a las 12.15 horas    
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